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近3000条留言寄语长征主题展览
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中国两名航天员10月 17日搭乘神舟十一号
载人飞船成功驶向太空。对于中国航天员第六次
成功搭乘飞船前往太空及其背后中国航天技术的
发展，世界传统航天强国的媒体和专家怎么看？

美 媒 本世纪前半叶标志性事件

神舟十一号17日升空后，美国媒体予以广泛
关注，包括美联社、《纽约时报》、《华盛顿邮
报》、《华尔街日报》、美国全国广播公司等在内
的美国主流媒体都进行了报道。

美国全国广播公司网站载文说，如果说美国
和苏联之间的太空竞赛定义了20世纪后半叶，中国
力争成为太空超级强国的征途似乎将成为21世纪
前半叶的标志性事件。随着目前由美国领导的国际
空间站预计在2024年退役，中国届时可能成为唯一
一个在太空保持长期存在的国家。

曾执行4次太空飞行任务的美国宇航员焦立
中表示，美国在2011年终止航天飞机项目后，只
能租借俄罗斯飞船将宇航员送上太空；中国正在
建立自己的太空能力，利用所谓的“后发优势”
追赶美国。

欧 媒 大型演出前的最后彩排

德国《世界报》在其网站撰文说，对中国政
府而言，这次载人航天任务是其宏大太空计划的
又一里程碑。当美国在航天领域封锁对中国的技
术转移以及禁止美国卫星使用中国火箭发射时，
欧洲人对此表现得更为开明。行业专家把中国视
作西方航空航天企业或卫星运营商的投资者。

英国《金融时报》援引专家的话说，“这实
际上是中国发射大型空间站前进行的最后一次实
测，这就像大型演出前的最后一次彩排”。

英国《自然》杂志网站发文说，美国法律禁

止美国航天局与中国航天机构开展合作，但是中
国正与欧洲航天局讨论一系列其他空间合作项
目。中国正成为国际研究人员检验他们的空间科
学想法的一个激动人心的地方，而美国航天局和
欧洲航天局开展的项目则进展缓慢得多。

法国《费加罗报》则表示，中国合情合理地
获取技术能力，且不与其他任何国家竞争，正在
按照自己的节奏取得进步。

日 媒 中国一直强调国际合作

日本《朝日新闻》网站报道说，中国从上世
纪90年代开始真正推进宇宙开发。2003年成功

实现首次载人宇宙飞行。13年后中国已做好准备
让航天员在太空停留一个月。

日本时事社则表示，对于与军事技术开发密
切相关的太空开发，中国一直强调与各国合作。
中国官员强调这种积极姿态，指出中国与俄罗斯
的合作已“成果颇丰”，并展示出今后在空间站
建设、运营以及航天员训练等方面加深合作的意
向。

时事社说，国际空间站2024年到使用期限
后，中国可能成为唯一拥有空间站的国家，中国
正在描绘成为太空开发利用方面引领世界的“宇
宙强国”蓝图。

（据新华社北京10月18日电）

外媒关注神舟十一号太空之行

中国描绘宇宙强国蓝图
国务院办公厅日前印发《贫困地区水电

矿产资源开发资产收益扶贫改革试点方案》
（下称《方案》），计划从2016年底至2019年
底，在集中连片特困地区县和国家扶贫开发
工作重点县选择约20个水电、矿产资源开发
项目，开展资产收益扶贫改革试点。贫困地
区和贫困人口如何通过改革受益？资产收益
如何分配？如何防控可能出现的风险？10月
18日，国家发改委召开新闻通气会，对《方
案》的创新机制进行解读。

■ 补偿收益直接惠及原住居民

发改委地区司负责人介绍，此次改革
试点从体制机制创新入手，按照“资源变
资产、资金变股金、农民变股民”的思
路，水电、矿产资源开发项目占用集体土
地的土地补偿费作为资产入股试点项目，
形成集体股权，并通过分红制度，使村集
体和贫困户能够长期获得资源开发收益。

让占用集体土地补偿收益直接惠及原
住居民特别是建档立卡贫困户，是此次改
革的重点和难点。为此，《方案》建立了流
向清晰的全过程收益传导机制。在入股资
产选择上，《方案》将其限定为农村集体经
济组织所有的耕地、林地、草地、未利用
地等非建设用地的土地补偿费。在集体股
权设置上，《方案》明确农村集体经济组织
是集体股权的持有者，其成员是集体股权
的受益主体。在收益分配上，《方案》要求
建档立卡贫困户对集体股权收益享有优先
分配权益。在收益保障上，《方案》明确要
探索建立集体股权保障收益制度。

■ 将施行长效补偿机制

发改委地区司负责人表示，与以往一次性补偿方式不同的
是，《方案》提出的是一种长效补偿方式，将原住居民安置与水
电、矿产资源开发紧密结合起来，让原住居民从资源开发中有
机会持续获得收益。

在项目收益稳定的前提下，《方案》提出的集体股权年化收
益水平，比一次性补偿有明显增加。以水电项目为例，假设试
点项目所发电量全额上网、电价保持稳定水平，《方案》提出的
集体股权在项目全周期内的平均年化收益水平，有的可以达到
3000元—4000元。

■ 多举措调动投资者参与积极性

在当前水电矿产资源开发效益并不高的情况下，如何调动
项目投资建设单位参与改革的积极性？《方案》制定了相应的鼓
励政策。一是在安排水电、矿产资源开发项目中央补助资金
时，对符合条件的试点项目予以优先支持。二是依法依规简化
试点项目前期工作程序，加快项目核准进度。三是对于水电开
发试点项目，优先保障所发电量全额上网。四是对于矿产资源
开发试点项目，降低试点区域矿业企业用地成本，适当延长矿
区和尾矿库等依法占用的临时用地使用期限等。
“要通过股权纽带，把贫困人口与资源开发企业连接起来，

建立双方利益紧密联结机制。”发改委地区司负责人表示。
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重温峥嵘历史

69岁的郑幼荣和65岁的李湘江是一对从
空军部队退休的夫妻，两位年过花甲的老人
用震撼、激动来形容观展后的心情。郑幼荣
在留言簿上写道：“先辈们的前仆后继才有
今天的幸福生活。不忘初心，奋勇向前，为
‘两个一百年’理想，为中华民族伟大复兴，
共同努力奋斗！”

退休干部石效武老人把感动写在了词
赋里：“久住陕甘圣地，未瞻赣闽摇篮。回
眸万水与千山，不禁深深慨叹。昔日信心
坚定，如今物质丰繁。八十年后更扬帆，
国力为咱壮胆！”

法国教师斯兰姆也参观了展览，随
行的中国朋友向他介绍了长征中的英雄
壮举。在留言簿上，他用法语写下了自
己的震撼：“长征，中国历史中的重要
时刻”。

许涵萌是一名刚刚入党的党员，她

说：“今年我与家人到四川追寻了一段长征
路，看到大渡河湍急的河水，不禁联想到
当年红军战士的艰辛，被红军战士的精神
所折服。作为党员，要向红军学习，心中
有信仰，不忘初心，继续前行！”

后辈再创辉煌

周真敬曾与妻子重走了长征路。他在留
言中写道：“红一、二、四方面军和红25军走
过的地方我们都走过，真是受益匪浅。长征
精神是我们伟大祖国的宝贵精神财富。深深
致敬长征，致敬我们最最可爱的人！”

11岁的李光祖，用稚嫩的笔迹在留言

簿上写道：“我从河南新乡老家来北京玩，
看了长征展览。红军叔叔为了老百姓、为
了战友，不顾自己，只为别人。你们的伟
大功勋会进入历史长河。我以后一定向你
们学习，奉献社会。”
“二十二勇士”之一李友林之子李小满

在重温了父辈的铁血峥嵘后，由衷地感
叹：“当年二十二勇士飞夺泸定桥，父辈创
造历史；今日13根铁锁托起共和国67载，
后辈再创辉煌！”
“90 后”教师姜琦轩的留言里既有感

动，也有希冀：“完整地看完红军长征的历
程，感受到长征这两个字的意义深重。作为
‘90后’的我们更应该多接受历史的熏陶。”

“英雄史诗 不朽丰碑——纪

念中国工农红军长征胜利80周年

主题展览”自9月23日在中国人

民革命军事博物馆举办以来，每

天都会迎来数以千计的观众。截

至10月17日，共接待观众逾20万

人、留言2998条。近3000条留言

中，充满着人们对长征、对红军

的致敬之情。

图
为
参
观
者
在
留
言
台
书
写
观
感
。

新
华
社
记
者

才

扬
摄

黄埔海关查获万吨“洋垃圾”

本报威海10月18日电（记者卢泽华）
第二届文登西洋参文化节日前在山东省威
海市文登区举行，300多位业内专家、企业界
人士参会。活动期间，西洋参（文登）交易中
心揭牌，全球农业高峰（大溪谷）论坛启动。

本届西洋参文化节的主题为“道地、

绿色、共享”，旨在进一步提升“文登西洋
参”品牌影响力，共同促进西洋参产业合
作发展。据悉，文登是中国西洋参主产
区，现种植面积达4.5万亩，年出圃西洋参
面积1.1万亩，产量达5500吨，占全国西洋
参年总产量的70%。

第二届文登西洋参文化节举办

本报北京 10月18日电 （记者陈劲
松） 由陆军装备部主办的“跨越险阻
2016”地面无人系统挑战赛决赛近日在陆
军装甲兵某研究所举行。来自中国科学
院、国防科技大学、装甲兵工程学院、北
京理工大学、兵器工业集团等22家军内外
知名院校、科研院所以及相关企业参加了

决赛。
据悉，本届挑战赛将加快促进地面无

人系统发展军民融合步伐。决赛设置了
“野外战场执行任务、城镇战场侦察与搜
索、山地输送”三类5组比赛课目，突出
了作战任务背景和复杂环境综合适应能
力。

陆军地面无人系统挑战赛举行

本报纽约10月18日电（记者
李晓宏）著名钢琴家郎朗17日晚
在美国纽约举办慈善音乐晚宴，筹
得200万美元善款，用于全球推广
音乐教育。

该慈善晚会以“灵动的琴键”为
主题，旨在扩大古典音乐的听众群，
为全世界儿童与年轻一代音乐家提

供鼓励与支持。自2013年起，郎朗国
际音乐基金会在全球5个城市的10
所学校开展了“灵感的琴键”慈善教
育项目，为入选学校提供设施齐全的
钢琴实验室、教学资料和教程，以及
连续3年、每年3万美元的奖学金。到
2021年，该项目将推广至49所学校，
使近2万名学生接受钢琴教育。

郎朗纽约募款推广音乐教育

10月18日晚，北京故宫建福宫近

600年来第一次迎来中国首个公益交

响乐团——深圳鹏爱乐团，为即将召

开的世界古代文明保护论坛奉上一台

精彩演出。中国著名青年指挥家林大

叶执棒，小提琴演奏家吕思清、高参

分别独奏了中外名曲。

深圳鹏爱乐团是由知名企业家、万

科集团董事会主席王石倡导，依托2005

委员会的文化、音乐资源及理念，经深

圳市民政局批准注册成立的民办公益

演出团体。乐团吸收海内外热爱公益、

专业水准的业余演奏人才，致力于在国

内、国际筹办公益交响音乐会，为社会

各界提供音乐文化的公益服务和支持。

图为音乐会现场。

任 涛、洪 海摄影报道

黄埔海关近日查

获一起涉嫌走私国家

禁止进口固体废物案

件，1万多吨“洋垃

圾”被伪报成“铁矿

石”企图闯关终被火

眼金睛的海关人员查

获。据介绍，该批货物

为东莞某企业从塞拉

利昂经香港转运进

境，疑似冶炼矿渣，并

夹杂有部分生活垃

圾。

图为被查扣的

“洋垃圾”。

张海龙摄

鹏爱乐团公益首演亮相故宫
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